

不確かな世界と向き合う



新型コロナのゲノム情報の文字列を書き続けるパフォーマンスを記録した作品「NC_045512」(2023年)

県内の高校美術部で出会った山下麻衣(46)と小林直人(48)は2001年から公式に活動を開始。ともに東京芸大大学院を修了後、イツに渡つて活動。12年に帰国後、地元・千葉を拠点として、国内外の芸術祭や展覧会で作品発表を続けていた。

作品58点で構成される過去最大規模の今展覧会のタイトルは、「もし太陽に名前がなかつたら」。人が行う「名付け」という行為を見つめ直す意図が込められているという。

世界は「不確かな」に包まれている。例えば、宇宙を経験する中では特に、そうした思いを強くする人も多いだろう。

不確かな世界を生きる人

が何を「太陽」と名付けて人は安心を得る。しかし、本当に安心につながるのだろうか。逆に、名付けが世界の自由なあり方を制限しているのではない

か。2人は作品を通じて、そんな問題意識と向き合つた。

最新作「NC_045512」は新型コロナに人類がどう対処してきたのか、彼らなりの視点で表現する。約3万文字のアルファベットで表されるコロナのゲノム情報。それらを山下が読み上げ、小林がひたすら書き続ける13時間ものパ

映像インスタレーションの制作を主に手掛け、国内外で活躍する千葉県出身・在住アーティスト「山下麻衣+小林直人」による大規模個展が県立美術館(千葉市中央区)で開催中だ。ウイルスを示す膨大な文字情報をほぼ1日がかりで書き連ねたり、蜃気楼(しんきろう)を頼りに巨大な「∞」マークを浮かび上がらせたり…。2人の映像作品は、どれもちょっと風変わりな視点から世界を捉え直すものばかり。その背景には、世界の「不確かさ」に真摯(しんし)に向き合おうとする一貫した姿勢がある。

(平口亜土)